
第 17回議会報告会アンケート結果 

＜参加者内訳＞ ※参加者 46人中アンケート回答者は 38人 

・性別               ・年代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜アンケート回答集計＞ 

Q.議会報告会をなにで知ったか。        Ｑ．議会だよりを読んでいるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q.インターネット放送を見ているか。  
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すべて読

んでいる,
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関心のある

ページだけ, 

20人

いずれも見た

ことがない, 

24人

生放映を見

ている, 

8人

録画放映を見ている, 

5人



＜アンケート結果詳細＞ 

 

NTN 大山田 長島 城南 総計

１．性別 5 11 17 5 38

男性 3 10 15 2 30

女性 2 1 2 3 8

２．年代 5 11 17 5 38

20歳代以下

30歳代 1 1 2

40歳代 1 1 2

50歳代 1 4 3 1 9

60歳代 1 1 5 1 8

70歳代以上 2 5 8 2 17

３．お住まい 5 11 17 5 38

市外

市内 5 11 17 5 38

４．職業 5 11 17 5 38

会社員 2 5 2 2 11

学生

自営業 2 5 7

主婦 2 1 3

無職 4 6 1 11

その他 1 4 1 6

５．議会報告会を何で知ったか 5 11 19 6 41

公共施設の案内チラシ 1 1 2

広報くわな 4 5 7 3 2

市議会ホームページ 1 3 2 19

知り合いの議員から 2 8 2 6

その他 1 1 12

６．議会だよりを読んでいるか 5 11 17 5 38

すべて読んでいる 3 7 6 2 18

ほとんど読まない

関心のあるページだけ 2 4 11 3 20

読んだことがない

７．なぜ議会だよりを読まないのか

関心がない

関心のある情報が少ない

読む時間がない

その他

８．インターネット放送を見ているか 5 9 18 5 37

いずれも見たことがない 4 5 11 4 24

生放映を見ている 3 4 1 8

録画放映を見ている 1 1 3 5

９．委員会と本会議どちらを見ているか 4 4 8

どちらも見ている 3 3

委員会を見ている

本会議を見ている 1 4 5

総計 35 79 126 36 276



＜参加された方々からいただいたご意見・感想＞ 

■桑名市のコロナ対策について 

(城南まちづくり拠点施設) 

・ヨナハさんがコロナに使えるよう、県に言ってください。 

・私自身、6 年前にインフルエンザなどの成分のお話を桑名市民会館で聴いたので、お医者

さんも自分の家族には打たせないと、抗がん剤もワクチンも劇薬で、発がん物質だと聴

いたので、インフルエンザワクチンよりも 80倍以上も副作用のあるコロナワクチンを打

ちたくないです。個人の考え方と言われましたが、多くのお医者さんはほとんどきちん

と説明せず、ワクチン接種の署名をさせるのはおかしいと思います。 

・コロナに感染しておらず、市外(職域接種)でコロナワクチン接種の為、具体的に対策を目

にすることがなかった。(自分自身もコロナ対策で職場、買い物以外必要最低限出かけな

かったのもある。) コロナワクチン接種券が思ったより早く届いたのはありがたかった。 

 

(NTN シティホール) 

・プレミアム食事券が人気店(柿安など)が、すぐなくなってしまい、一部の人しか恩恵がな

かったのは残念だった。 

・PCR 検査・・希望者はどこでも、無料で実施していただきたい。 

・ワクチン接種の用紙はきているのに接種できないでいる方・・なんとかしてほしい。 

・現在 1回目のワクチン接種ができない。予約がとれない。 

 

(大山田まちづくり拠点施設) 

・国・県の方針に基づいて実施してください。 

・3回目を早くできないのか。 

・市内の中では、かかりつけ医を持たない人が後回しになっているので、量があるなら来た

順に実施してほしい。 

・市内および長島地区、また自分の周りにもでていないので少し安心しているが、スパーラ

ンドが近くなので人出が多く、暮れに向けて心配である。 

・ワクチン接種の対応がよくない病院があり、不快だった。こんな状況の中で冷たく扱われ

るのは本当にさみしいと思った。 

・生活困窮者等にお金や物品が実際に支援されているのは、大変すばらしいことでうれしく

思う。 

・大変努力していただいて感謝しています！特に「かかりつけ医」方式は本当に有難いです。 

 

(長島まちづくり拠点施設) 

・ワクチン予約が取りにくい。システムの改善を！ 

・市民への情報は正確にスピード感を持って知らせてほしい。 

・ワクチン接種の予約・自治体によってやり方がずいぶん違うと感じました。予約をしなく

てもすんだいなべ市など近隣市町のよいところなどを参考に進めてください。 

・特になし。よくやっていると思う。 

・対応が遅く効果がうすい。普段の行政力が表面化したコロナ禍において桑名市も例外なく



その怠慢が目立った。 

・始めはよかったが、集団接種となり年齢が拡大された頃から予約が取りにくい状態が続い

た。(数秒で終了した時も)・スマホ等で予約できる方はよいが、電話しかできない方は大

変苦労してみえました。医療従事者等への誹謗・中傷などへの対応はよかったと思いま

す。 

 

■ご意見・感想(自由記載) 

(城南まちづくり拠点施設) 

・ていねいに答えて戴きありがとうございました。一般の参加数が少ないのは残念ですね。 

・発言したいことの半分も言えず、うまくかわされた感がありました。そもそもコロナはイ

ンフルエンザの 1/10 以下の感染力で、スポンサー有利なテレビにこわがらせられている

世の中がおかしいです。私は国に発言した方がよかったのですが、この会に参加出来て

よかったです。 

・参加された市民の数があまりにも少なくてビックリした。恥ずかしいことだと思った。興

味をもたれていない現状。言ってもムダだと思われているのか。期待していないのか。議

会報告会の存在をもっと知ってもらう、参加の現状を含め。出た意見に対してどのよう

な対応をしているのか、知ってもらう必要があるように思う。 

 

(ＮＴＮシティホール) 

・途中参加になってしまい、十分な話が聞けなかったのは残念だが、話したい話が聞いても

らえてよかった。 

・報告会は身近な場所、小学校や中学校地域などで開いてほしいです。 

 

(大山田まちづくり拠点施設) 

・市議会だよりに記載してある内容だけの報告では、この会に出るメリットが？もう少し突

っ込んだ話が聞きたい。 

・情報開示が重要です。(市民が知りたい。) 

・何かと提案して伝えますが多い。市民代表の議員であれば、何らかの考え方・方策(でき

るできないは別として)は示してほしい。伝えるだけでは、報告会をしている意味がない。

その中でも市野さんだけは答えてもらっていた。発言したあとの人はダメだ～ 

・行政に関心を持つ方を増やせるような工夫をしてほしい。 

・お年寄りの人ばかりで、若い人が少ないですね。 

・市議 7名、市民→男 14・女 3＝17 名。説明への質問 9 回。その他質問 8回。質問者 1人

で 3問、0 問の人は 9 人！市議とのコミュニケーションが少ない！！ 

(長島まちづくり拠点施設) 

・参加者が少ないなぁと思いました。 

・とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・しっかりと市政を監視してください。 

・議員の皆様には、大変ご苦労様です。 

・引き続き、市民の皆様のためにご尽力くださるようお願いいたします。 

・報告会に出席する方とは…議員報告会のご苦労を痛感しました。 


